

tuvo la mejor buena voluntad de que fuera su hermano el que sufriera las consecuencias del atentado si se llevaba a cabo.

Otra conspiración.

El general Carlos Patiño vivía en Costa Rica en donde desempeñó puestos de mucha importancia. El General Guardia le tenía gran cariño y absoluta confianza.

Estaba el general Patiño de gobernador de la provincia de Liberia. No sé cómo supo que se tramaba una revolución o un golpe de cuartel próximo a estallar. Sin pedir licencia ni dar aviso al Presidente, se fué a San José y se presentó al general Guardia diciéndole:

—Necesito que me dé el mando del cuartel de Artillería por pocos días.

para su hacienda sita en San Pedro, y el Cuartel de Artillería prestó unos soldados a la iglesia de la Merced para algunas diligencias dentro del templo. La revolución vino, pues, cuando los cuarteles se hallaban desprevenidos, y con un puñado de hombres mal armados se apoderó de la Artillería. La fatalidad hizo que el Presidente Jiménez, que se dirigía al Principal, fuese apresado en la calle por los revolucionarios y llevado al cuartel que estaba en su poder, con lo cual se descabezaba la defensa del Gobierno. Fue aquel un triunfo debido, en parte, a la sorpresa y a la rapidez del movimiento, y en parte a que todo se confabuló en favor de los rebeldes. De *chirlos tirados* cuentan que calificó el doctor Montealegre, que estaba en el ajo, el éxito del movimiento, confirmado a media noche en Cartago, al firmarse un pacto entre Millet y el comandante de aquella plaza, que había levantado algunas tropas, de un lado, y del otro, el Ministro americano Mr. Blair, el Cónsul de España don Gaspar Ortaño y el encargado del Consulado de Francia, Mr. Tournon, los cuales procedían con instrucciones de los jefes de la revolución.

(Ver *Jurisprudencia*, número de febrero último.)

Otra rectificación: el Cuartel de Artillería tomado por el Coronel Guardia no fue el cuartel que conocí más tarde el autor de la crónica que estamos reproduciendo. El Cuartel de Artillería estaba situado en la manzana que fue después la «Plaza Nueva» y es hoy el Mercado Central.

Sin entrar en av
le hizo el nombram
el jefe del cuartel de

El general Patiño
hizo reducir a prisión
uno era Rafael Igle
de Costa Rica.

Cuando ya estab
cido el plan que qu
volvió a entregar el
y regresó a Liberia.

Otros colombianos.

Llegaron a Costa
narios de la revolu
abril de 1879, la cu
Entre esos revolucio
Pizarro (Pizarrito), d

Un día, le dijo el
Patiño:

—Han llegado a
muy mala situación
rocarril de Puntaren
trucción.

Cuando el gener
tiño los nombres, és

—Esos son revolu
que no tardarán en
se cumplió, porque p
guando una revoluci
parte nada menos q
neral Francisco Gua
cual era dipsómano
beza a su hermano.